
 

 

 

 

INTEROGAZIONE A RISPOSTA ORALE 

 

 

 

OGGETTO: istituzione di un piano regionale per lo stoccaggio di materiale litoide  

 

 

 

PREMESSO che nell’ottobre del 2018 il territorio regionale è stato colpito dall’eccezionale evento 

atmosferico denominato VAIA che ha provocato il deposito di ingenti quantità di materiale litoide negli 

alvei dei corsi d’acqua della zona montana; 

PRESO ATTO che molti degli interventi di sghiaiamento degli alvei che si sono effettuati nel 2019 e nel 

2020 e che sono in fase di progettazione non hanno previsto l’esportazione del materiale di deposito 

ma la modellazione dell’alveo; 

CONSIDERATO che tali modalità di interventi rischiano di non risolvere il problema di riempimento 

degli alvei che potrebbero presentare nuovi problemi in caso di futuri eventi calamitosi come quello 

accaduto nel ottobre del 2018; 

RILEVATA la difficoltà a trovare spazi per lo stoccaggio di tale materiale al di fuori dei corsi d’acqua che 

hanno in parte costretto la Protezione Civile Regionale e i progettisti incaricati ad intervenire con tali 

modalità; 

VISTO che le aree agricole in area montana sono spesso difficilmente utilizzabili con mezzi meccanici a 

causa delle elevate pendenze, di difficoltà di accesso oppure per la presenza di fondo irregolare; 

TENUTO CONTO della necessità per le aziende agricole montane di maggiori spazi da utilizzare 

soprattutto per il pascolo e per lo sfalcio al fine di limitare l’acquisto di foraggio per i mesi invernali 

riducendo così i costi aziendali, comprovata anche dalle numerose richieste di disponibilità di fondi che 

pervengono alle amministrazioni locali; 

TUTTO CIO’ PREMESSO il sottoscritto Consigliere Regionale interroga il Presidente della Regione e 

l’Assessore competente per chiedere: 

 

 

- Se non ritenga istituire un piano generale di stoccaggio del materiale litoide da esportare in caso di 

piene eccezionali per risolvere il problema degli elevati depositi nei corsi d’acqua e per dare soluzione e 

facilitare l’utilizzazione agraria dei fondi in zona montana. 

 

 

 

 

Trieste, 16 giugno 2020         Enzo Marsilio 

Regione Autonoma Friuli Venezia Giulia 
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